

# laTrompette



IAKOVOS HATZISTAVROU/AFP via Getty Images

## Chypre servira de pont entre l'UE et le Moyen-Orient

Chypre s'est vendue à l'Allemagne.

- Josue Michels
- [18/12/2025](#)

Chypre se lance dans des dépenses militaires massives alors qu'elle se prépare à assumer la présidence tournante du Conseil européen en janvier. Tout cela fait partie d'un programme qui rapprochera l'Union européenne du Moyen-Orient.

Chypre souhaite acheter pour 1,4 milliard de dollars d'armes dans le cadre de l'Action de Sécurité pour l'Europe (SAFE) de l'UE, a annoncé cette semaine le ministère de la Défense. Les prêts à longue échéance de SAFE permettent à Chypre de se lancer dans des dépenses militaires massives. Pour les États-Unis, la Russie ou l'Allemagne, 1,4 milliard de dollars ne représenterait pas grand-chose. Le budget annuel de la défense de Chypre, cependant, ne s'élève qu'à un peu plus de 580 millions de dollars — c'est donc un investissement massif.

PT\_FR

*Phileleftheros* a rapporté que la liste des équipements de défense qui doivent encore être approuvés par l'UE comprend des véhicules blindés de transport de troupes, des drones, des munitions, des missiles pour chars de combat, de l'artillerie et des mortiers. Il comprend également la modernisation des deux bases militaires de Chypre : la base aérienne de Paphos et la base navale de Mari.

L'*Associated Press* a rapporté en mai : « Chypre est en train de moderniser ses capacités défensives pour les rendre conformes aux normes européennes et de l'OTAN après des années de dépendance à l'égard d'armements de fabrication russe datant principalement de l'ère soviétique. »

L'article met en lumière les hélicoptères Airbus H145 récemment acquis par Chypre. La vice-présidente senior d'Airbus pour le programme H145, Daniela Dudek, a déclaré qu'il s'agit de l'« avion le plus performant sur le plan militaire dans sa catégorie » et qu'il est « encore plus avancé que ce que nous avons actuellement en Allemagne ».

En août, le ministre chypriote de la Défense, Vasilis Palmas, a déclaré à l'agence de presse chypriote que Chypre travaillait avec les États-Unis et l'UE pour moderniser deux bases militaires afin de soutenir le « rôle de plus en plus important du pays sur le plan régional, en particulier au vu des récents développements. » M. Palmas faisait référence au conflit entre Israël et le Hamas et le Liban. Il a ajouté que la situation géographique de Chypre renforce sa position stratégique en tant que « pont entre la Méditerranée et l'Europe ».

L'Allemagne s'implique également de plus en plus dans la coopération militaire avec Chypre. Lors d'une conférence de presse conjointe avec le chancelier allemand Friedrich Merz, le 14 novembre, le président chypriote Nikos Christodoulides a présenté quelques exemples critiques :

- Exercices conjoints de recherche et de sauvetage
- Stationner des avions de ravitaillement militaires
- Accueil des forces allemandes qui ont effectué des évacuations du Moyen-Orient

En outre, des soldats allemands sont déployés à Chypre depuis 2006 dans le cadre de la Force intérimaire des Nations unies au Liban. Et ce n'est qu'un début, a déclaré M. Christodoulides :

Nous souhaitons renforcer la compétitivité, la sécurité et l'autonomie stratégique de l'Union européenne. Le rôle de l'Allemagne est, bien entendu, crucial pour ces priorités clés.

Pour comprendre l'état d'esprit militaire accru de Chypre, il faut comprendre ses relations avec l'Allemagne.

## Dépendante de l'Allemagne

Après que l'Allemagne a renfloué Chypre à la suite de sa crise financière de 2012-2013, le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a écrit : « Le gouvernement de Chypre ne dirige plus son propre pays. »

Un autre dossier qui donne à l'Allemagne un levier sur Chypre est la division de l'île entre la zone contrôlée par les Chypriotes grecs et la République turque auto-proclamée du Nord. Nikolaos Komnenos, avocat international et secrétaire général du Parti républicain uni de Chypre, a déclaré à la *Trompette* : « Pour Chypre, l'Allemagne est un partenaire clé pour faire pression sur la Turquie en vue d'une solution. »

<https://www.youtube.com/watch?v=KVI69is24s0>

Mais quelles que soient les faveurs diplomatiques de l'Allemagne, elles ont un prix. L'île est contrainte d'accepter des liens militaires plus étroits avec l'Allemagne, que la population le veuille ou non.

Cette orientation militariste est évidente même dans la nomination du nouvel ambassadeur de l'Allemagne à Chypre, Hans-Peter Jugel, qui a pris ses fonctions au mois d'août. Komnenos a relevé : « Il est diplomate de carrière et officier de l'armée allemande, très bien placé dans différents milieux . C'est donc un nouveau signe de l'approfondissement de la coopération militaire entre l'Allemagne et Chypre. »

Un autre exemple mis en avant par M. Komnenos est celui de Hans-Peter Bartels, ancien commissaire aux forces armées du Bundestag allemand, qui siège désormais au conseil d'administration de Theon International. Basée à Nicosie, Theon International développe et fabrique des systèmes personnalisables de vision nocturne et d'imagerie thermique pour des applications militaires et de sécurité.

## Focus sur le Moyen-Orient

M. Christodoulides a déclaré dans le podcast « *The Rest Is Politics : Leading* (Le reste est de la politique : diriger) » en juin : « Si nous voulons avoir une Union européenne géopolitique, il faut être en mesure de s'occuper de l'Ukraine, mais aussi du Proche-Orient. »

Lors de l'entretien, il a indiqué que Chypre mettra à profit sa présidence de l'UE pour faciliter ce processus. L'idée n'est cependant pas nouvelle. L'Allemagne prévoit depuis longtemps d'utiliser Chypre à cette fin. En 2010, nous écrivions sur theTrumpet.com :

Les élites européennes se préparent à projeter la puissance de l'UE au Proche-Orient et dans le golfe Persique afin d'immobiliser la résistance menée par l'Iran à cette vision et de s'approprier les ressources pétrolières vitales du Golfe. En tant que membre de l'UE, Chypre offre une base militaire géostratégique avancée essentielle et un porte-avions insulaire virtuel pour ces missions à venir. En raison de la proximité de Chypre avec l'ensemble de la région du Proche-Orient, les avions de chasse européens peuvent très facilement couvrir une grande partie de la région sans devoir ravitailler en vol et pratiquement toute la région avec un ravitaillement en vol à mi-mission ou à partir de bases ou de porte-avions locaux.

La position géostratégique de Chypre — située à la croisée de la mer Égée et de la Méditerranée et du canal de Suez, disposant de bons ports maritimes, d'aéroports et de systèmes de surveillance radar pour surveiller les cieux de tout le Proche-Orient, du Golfe Persique et de l'Afrique du Nord — en fait un excellent poste d'observation sur l'ensemble de l'Islam du Proche-Orient. Chypre revêt une importance stratégique pour toute puissance cherchant à s'assurer que les portes maritimes de Suez, de Bab el-Mandeb et du détroit d'Ormuz restent ouvertes aux flux vitaux de pétrole brut, d'autres ressources et de denrées alimentaires à destination de l'Europe, et que les exportations de l'UE puissent être acheminées vers les grands marchés asiatiques.

Au cours des deux dernières années, le Proche-Orient a été le théâtre de la guerre entre Israël et le Hamas, du renversement violent du régime dictatorial d'Assad en Syrie par d'autres groupes extrémistes, de frappes aériennes américaines sur des installations nucléaires en Iran, et d'innombrables autres conflits. Les tensions dans la région sont si fortes que la moindre

provocation pourrait déclencher un conflit majeur.

Pourtant, l'UE n'a joué aucun rôle constructif dans la résolution de ces problèmes. C'est pourquoi M. Christodoulides a l'intention d'accroître l'attention portée par l'UE à la région en la préparant militairement.

Qui peut dire que cette implication rendra la région instable moins instable ou les conflits sanglants moins sanglants ? De nombreuses prophéties bibliques annoncent un grand conflit dans la région, un affrontement entre les armées de l'Europe catholique et de l'Islam radical. Sur la base de ces prophéties, M. Flurry a prévenu que l'Allemagne utiliserait Chypre comme base d'opération militaire. Il a déclaré dans un programme de 2013 de la *Clef de David* :

Le mouvement islamique radical fait tout son possible pour prendre le contrôle de Jérusalem, qui est l'un de leurs sites les plus sacrés. Mais l'Europe, également le Saint Empire romain, veut aussi reprendre le contrôle de Jérusalem. C'est comme si les croisades recommençaient.

Daniel 11:40 prophétise cet affrontement, au milieu duquel Chypre se trouvera probablement : « Au temps de la fin, le roi du midi [sud] se heurtera contre lui. Et le roi du septentrion [nord] fondera sur lui comme une tempête, avec des chars et des cavaliers, et avec de nombreux navires ; il s'avancera dans les terres, se répandra comme un torrent et débordera. » Dans la *Trompette de Novembre-Décembre 2019*, M. Flurry explique :

Le « roi du nord » moderne est l'Allemagne et le Saint Empire romain. Le « roi du sud » moderne est l'Iran et l'Islam radical. Quand ces deux puissances se feront la guerre, l'Allemagne et le Saint Empire romain vont gagner.

Ensuite, après avoir conquis l'Islam radical, cet empire européen « entrera dans le plus beau des pays », en parlant de Jérusalem (verset 41). L'Europe a des vues sur cette ville depuis des siècles. Elle considère Chypre comme un point de passage important sur le chemin qui y mène.

À moins que notre monde ne se repente de l'esprit de guerre et d'autres péchés, la Bible révèle que ce conflit s'aggravera tellement que Jésus-Christ Lui-même devra intervenir pour y mettre fin. Vous pouvez lire cette prophétie étonnante dans Matthieu 24. Pour en savoir plus sur le rôle de Chypre dans ces événements du temps de la fin, lisez « [Pourquoi l'Allemagne a conquis l'île de Chypre](#) ».